

平成メモリーねやがわ

Memory



小淵元内閣総理大臣が、新しい元号を発表したシーンを覚えている、知っているという人は多いですよ。平成元年生まれの若者たちに再現してもらいました（彼らの座談会を8ページに掲載）。

平成も残り4か月、写真と年表でこの30年間を振り返ります。あなたの思い出も重ねてみてください。すったもんだがありましたこの時代、自分で自分をほめたいようなメークドラマがあった人や雑草魂で乗り越えた人は懐かしく振り返り、倍返ししたいくらい悔しい思いをした人は、新しい時代にリベンジして、チョー気持ちいい、神ってる未来を一緒に迎えましょうじゃあ〜りませんか。そだねー。

☎ 広報広聴課 (☎813・1157)

太字は平成30年間の流行語です。あなたはいくつ分かりますか。





平成4年
寝屋川市駅前の風景



平成6年
サッカー選手ジーコさんが
寝屋川市へ



平成2年
花博で「はちかづきちゃん」お披露目



平成元年
ミスはちかづきお披露目



平成4年
市出身元十両・琴嵐関が里帰り



平成3年
ウィンターフェスティバル

6年 94年	5年 93年	4年 92年	3年 91年	2年 1990年	平成元年 1989年	年
9 7 5	6 5	3	125 3 1	10 7	11 4 1	月
<ul style="list-style-type: none"> ○ 関西国際空港開港 ● 萱島駅前広場がリニューアル ● 中国上海市盧湾区（現黄浦区）と友好都市提携を締結 	<ul style="list-style-type: none"> ○ サッカーリーグ開幕 ● 「ねや川文化と歴史のみち」完成 ○ 皇太子徳仁親王の結婚の儀 	<ul style="list-style-type: none"> ○ 東海道新幹線のぞみ運行開始 	<ul style="list-style-type: none"> ○ 湾岸戦争勃発 ○ バブル経済が崩壊 ● 平和の塔建立 ○ ソ連が崩壊 	<ul style="list-style-type: none"> ○ 東西ドイツ統一 ● 花の万博で「寝屋川市の日」開催 	<ul style="list-style-type: none"> ○ 消費税導入（税率3%） ○ ベルリンの壁崩壊 ● 大阪みどりの百選に萱島の大楠・幹線用水路の桜が選ばれる ○ 皇太子明仁親王が皇位を継承 	出来事



平成 13 年
市制施行 50 周年記念式典



平成 11 年
市出身・上原浩治さんがプロ野球選手に



平成 7 年
幼少期の豪栄道関が全国少年相撲大会で優勝
(=写真右)



平成 12 年
寝屋川市駅前の風景



平成 15 年
幼少期の宇良関がわんぱく相撲全国大会で 5 位
入賞 (=写真右)

12年 2000年	11年 99年	10年 98年	9年 97年	8年 96年	7年 95年	年
5 4 1	2 1	4 2 1	1110 8 4	7 4 2	11 3 1	月
<ul style="list-style-type: none"> ● 寝屋川市の電話番号が市外局番072へ ○ 介護保険制度スタート ● 行財政改革大綱策定 	<ul style="list-style-type: none"> ● 市ホームページ開設 ○ ヨーロッパ単一通貨ユーロの導入 ● 地域振興券を初めて発行 	<ul style="list-style-type: none"> ● 情報公開条例、個人情報保護条例施行 ○ 長野五輪開幕 ● 保健福祉センター開設 ○ 明石海峡大橋開通 	<ul style="list-style-type: none"> ○ 消費税5%に ● 寝屋川まつりが打上川治水緑地で初開催 ● なみはや国体開催 ○ 北海道拓殖銀行、山一証券が倒産 	<ul style="list-style-type: none"> ● 人口がピークに ● 打上川治水緑地が完成 ○ 堺市で大腸菌O157による集団食中毒発生 	<ul style="list-style-type: none"> ○ 阪神淡路大震災発生 ○ 地下鉄サリン事件発生 ● 防災行政無線の設置が完了 ○ 大阪でAPEC開催 	出来事





平成 11 年
 寝屋川市駅の大阪方面高架化工事完成式典



平成 9 年
 なみはや国体開催（寝屋川公園）



平成 7 年
 市民フェスティバル（パレード）



平成 17 年
 寝屋川せせらぎ公園完成イベント



平成 16 年
 はちかづき人形劇



平成 15 年
 寝屋川まつりの打ち上げ花火

18年 06年	17年 05年	16年 04年	15年 03年	14年 02年	13年 01年
3	4	1210 3	12 9 3	5 4 3	9 4 3
<ul style="list-style-type: none"> ● 地域パトロールカーを各小学校に配備 ● 日曜窓口業務開始 	<ul style="list-style-type: none"> ○ J.R.福知山線で脱線事故 ● 26小学校を24校に再編（小中一貫教育の導入） ● 寝屋川市駅前親水空間せせらぎ公園完成 	<ul style="list-style-type: none"> ○ 新潟県中越地震発生 ● 小中学校英語教育特区に認定 ● 香里園駅前西側交通広場が完成 ● 友呂岐緑地の大規模改修工事が完了 	<ul style="list-style-type: none"> ○ 自衛隊イラク派遣 ● 3市合併協議会設置を否決 ○ 阪神タイガースが18年ぶりのセ・リーグ優勝 ○ イラク戦争勃発 	<ul style="list-style-type: none"> ● 京阪本線（寝屋川市）連続立体交差事業が完成 ● 学校完全週休2日制開始 ○ サッカーワールドカップ日韓大会開催 	<ul style="list-style-type: none"> ○ USJ開園 ● 寝屋川市が特例市に移行 ● 打上区画整理まちびらき ○ 米同時多発テロ事件発生 ○ 近鉄バファローズが12年ぶりのパ・リーグ優勝



ギネス世界記録 達成!
おりがみの星を並べた最大の展示物づくり
largest display of origami stars
10.8.1m x 19.333



平成 22 年
第二京阪道路が開通 (市民ウォーキングイベントを開催)



エクト始動



平成 23 年
埋設から 30 年タイムカプセルオープン



「リラット」オープン



平成 25 年
寝屋川ハーフマラソン初開催



平成 24 年
短時間豪雨発生

25 年 13 年	24 年 12 年	23 年 11 年	22 年 2010 年	21 年 09 年	20 年 08 年	19 年 07 年	年 月
10 9 3 1	8 3 2	10 4 3	12 3	8 1	9 4	10	出来事
<ul style="list-style-type: none"> ● ふるさと大使に豪栄道閣 催決定 ○ 2020 年東京五輪開 ● 駅前図書館オープン ● 中学校給食の開始 初開催 ● 寝屋川ハーフマラソン 	<ul style="list-style-type: none"> ○ 内閣に復興庁設置 ● 寝屋川市駅東地区市街地 再開発事業完成 ● 短時間豪雨発生 	<ul style="list-style-type: none"> ● 香里園かほりまち誕生 ○ 東日本大震災発生 ● 寝屋南区画整理まちび らき ● アルカスホール開設 ● びわこ号復活プロジェクト 始動 	<ul style="list-style-type: none"> ● 第二京阪道路が開通 ○ 関西広域連合が発足 	<ul style="list-style-type: none"> ● 新寝屋川八景選定 ○ 裁判員制度導入 	<ul style="list-style-type: none"> ○ 後期高齢者医療制度開始 ○ リーマン・ショック ○ ふるさと納税制度ス タート ● みんなのまち基本条例 施行 	<ul style="list-style-type: none"> ○ 郵政民営化 	





平成 28 年
豪栄道関全勝優勝祝賀パレード（寝屋川駅前線さわやかロード）



平成 28 年
ギネス世界記録達成（イオンモール寝屋川）



平成 29 年
桜のライトアップ（打上川治水緑地）



平成 23 年
寝屋川夢ほたる
（イルミネーション&コンサート）



平成 23 年
びわこ号復活プロジ



平成 30 年
ねやがわプールのズ



平成 30 年
子育て総合支援施設

31 年 19 年	30 年 18 年	29 年 17 年	28 年 16 年	27 年 15 年	26 年 14 年
4	9 7 6 3 1	11 6 4 3	11 5 4 2 1	7 6 4	7 5 4 2
<ul style="list-style-type: none"> ● 寝屋川市が中核市へ移行 	<ul style="list-style-type: none"> ○ 北海道胆振東部地震発生 ○ 台風 21 号が上陸 ● ねやがわプールのズを開催 ● 子育て総合支援施設「リラット」開設 ○ 西日本豪雨発生 ○ 大阪北部地震発生 ● 新ごみ処理施設開設 ● 小路区画整理まちびらき ● 直木賞受賞 ○ 市在任の門井慶喜さんが 	<ul style="list-style-type: none"> ● 市公式アプリ運用開始 ● 「ねや丸くん」誕生 ○ 天皇退位、特例法が成立 ● ドクターカー運用開始 ● サクラ☆プロジェクト始動 	<ul style="list-style-type: none"> ● 豪栄道関全勝優勝祝賀パレード開催 ○ 熊本地震発生 ● 広報ねやがわ A4 判フルカラーにリニューアル ○ マイナンバー制度導入 ● 人口ビジョン、まち・ひと・しごと創生総合戦略策定 	<ul style="list-style-type: none"> ○ 市出身の又吉直樹さんが芥川賞受賞 ○ 18 歳選挙権成立 ○ 校区で設立 ● 地域協働協議会が全小学校区で設立 ● 寝屋川駅前線全線開通 	<ul style="list-style-type: none"> ● 香里園駅東地区市街地再開発事業が完成 ○ 消費税が 8% に ● 「英語村」スタート ○ 豪栄道関が大関昇進

平成元年生まれが

寝屋川×平成を語る



バブル景気を

全く知らない世代

——皆さんにとって「平成」とは？

寺山さん 僕らの世代は景気が良いときを全く知らない。生まれてからずっと不況で、さらにリーマン・ショック。好景気を経験したかったなと思います。

山上さん リーマン・ショックの影響で就活は割と苦労しました。一番景気が悪いときでした。「何で僕らのときやねん」ってずっと思っていました。良いときを知らない僕らだから、周りも良くいえば「堅実」、悪くいえば「無難」なやつが多い（笑）。

濱名さん 阪神淡路大震災、東日本大震災など災害が多かったという印象があります。東日本大震災のときの津波の映像は衝撃的でした。今年は大阪北部地震、台風など寝屋川市内にも大きな被害が出て、改めて災害を意識しました。

——平成生まれと昭和生まれの違いを感じることは？

山上さん ゆとり世代と言われることが多いですね。僕らの世代はお酒、たばこ、ギャンブルをしないというイメージが強いと思います。僕はお酒強いですが（笑）。

濱名さん 少し上の世代と比べると大きい買い物をしてない、一人の時間を大事にする、冒険より安定を大切にしている人が多いと言われます。でも

人によると思います（笑）。

祭りといえば、

やっぱり寝屋川まつり

——寝屋川市の夏の風物詩といえど寝屋川まつりですが、皆さんはどんな思い出がありますか？

山上さん 毎年楽しみにしていました。花火もあって今でも印象に残っています。一番前を陣取って、より近くで花火を見るのが本当に楽しかったです。

寺山さん 祭りといえばやっぱり寝屋川まつり！8月の最後の土日は友達と行くのが暗黙のルールになっていました。約束しなくても自然にみんな集まるみたいな感じで。

濱名さん 出店が多くてにぎわいがあります。屋台でいろんなものを食べて花火を見て…全部良い思い出です。大人になってからはかの花火大会も行きましたが、やっぱり地元で見た花火が一番印象に残っています。

学校の思い出は

かけがえない宝物

——学生時代の思い出、印象に残っていることは？

濱名さん 僕が通っていた幼稚園は音楽に力を入れていました。そのころの経験が小・中学校の合唱などに生きました。合唱では周りを引っ張れるように頑張っていました。

寺山さん 高校受験の進路相談を担





濱名 哲大さん

市立石津小学校・市立友呂岐中学校卒業、府立寝屋川高校卒業



寺山 潤さん

市立国松緑丘小学校・市立第六中学校卒業



山上 就平さん

市立第五小学校・市立第六中学校卒業

は？——寝屋川市内でよく遊んだ場所は？

成田山の初詣は恒例行事

濱名さん 高校では、文化祭が印象に残っています。クラスみんなでする演劇では、少しでも良いものを作るために、クラスが一致団結する。本当に良い思い出です。

任の先生にしたとき、自分のレベルよりだいぶ高い志望校を口にしました。そしたら「あんたじゃムリ！」とはっきり言われた(笑)。先生とははつきりものを言い合える信頼関係があったと思います。
山上さん 中3のときのクラスが本当に楽しかった。クラスみんなが楽しくて、まとまりがあるってなかなかないと思います。担任の先生は口うるさかったけど、みんな信頼していました。2年前も、先生の退職祝い兼ねて同窓会をしました。今でも大切な仲間です。

——平成の30年間で寝屋川市は大きく変化しました。皆さんにとって印象に残っている「変化」は？

濱名さん 香里園の駅前が印象的です。本当にきれいになったと思います。TSUTAYA、関西医大も新

住みたいまちランキング

ランキングがうれしい

山上さん 小学校のとき、成田山で同級生の女の子に告白されたことをよく覚えています。みんなにとって初詣の印象が強いかもしれませんが、僕にとっては青春の場所です(笑)。

寺山さん ボウルバロンによく行きました。多いときは週3週4で行っていました(笑)。今はなくなってしまうって残念だけど、僕らの周りではボーリングといえばボウルバロンでした。あと、お正月の成田山！成田山に初詣に行くのが毎年の恒例行事でした。



山上さんの青春の1ページ (成田山不動尊)

す。TSUTAYA、関西医大も新しくなり、まちの雰囲気が見違えるくらい変わりました。

山上さん 大きいマンションが増えましたね。ぱっと見ると、高級住宅街にしか見えない。何かで見たのですが、住みたいまちランキング(注)に入っているのを見てうれしかったです。

寺山さん 大きくて広い道路が増えたなって思います。狭くて危ないって印象を持っていただけ、少しずつ変わっていつているのが分かります。

くらしい変わりました。

もっと知ってほしい

寝屋川市の良さ

——これからの寝屋川市はどんなまちになればいいと思いますか？

寺山さん 寝屋川市は、公園も多く、スーパ、遊ぶ場所など、暮らすのに困らないちょうど良いまちだと感じます。「ちょうど良い」では他市に負けないと思います。今は仕事の都合で市外に住んでいますが、妻も寝屋川出身なので、将来は「ちょうど良い」寝屋川市に戻ってきたいです。
濱名さん 子育てしている人に優しいまちになればと思います。今年、子どもが生まれたこともあって、そういった部分が大切だと思つようになりました。
山上さん もっと多くの人に寝屋川市がいいところだと知ってほしい。寝屋川市のことをあまり知らない人と話していると、あまり良い印象を持っていない人もいます。明るい話題が増えるといいなと思います。

(注)「本当に住みやすい街大賞 2018 in 関西」で府内2位に選ばれました。